

GUIA DE LIBROS

POR SOFÍA GARCÍA-HUIDOBRO

CINCO LECTURAS CHILENAS PARA DARLE LA BIENVENIDA AL VERANO

Son todos títulos recientes de autores y autoras nacionales consagrados, o en vías de, que proponen narrativas muy distintas según el gusto del lector. Ficción, casos de la vida real y una completa crónica económica, son los seleccionados para esta edición.



Clara y confusa. Ganadora del Premio Herralde de Novela el 2024, *Clara y confusa* de Cynthia Rimsky, es singular, desbordante de humor. Un plomero y el encuentro improbable con un artista que se convierte en una turbulenta historia de amor. Los recovecos y códigos de un gremio que presenta personajes fascinantes y otros elementos como una malvada crítica de arte y un hijo con ánimo de venganza van completando una novela excéntrica -como la ha tildado la crítica- que plantea además preguntas trascendentales sobre el arte, el amor y el destino. La autora, residente en Argentina hace una década, es una de las referentes

literarias del momento. (Anagrama).

Voraz. Una mujer se entera de que la mujer de su amante tiene una enfermedad terminal y decide intervenir la información médica con el afán de mantener todo bajo su control. *Voraz*, el nuevo título de Bernardita Bravo Pelizzola (Premio Municipal de Literatura 2019), contiene nueve relatos que, con una escritura calma e inquieta, despliega distintas voces que hablan de pasión, voluntad, anhelo y amor. (La Pollera)

El verano y toda su ira. La muerte de Bobby Serna desata consecuencias en sus

seres queridos. En especial en su mejor amigo cuando encuentra algunos escritos en el disco duro de su computador y los comparte con las hermanas del difunto. *El verano y toda su ira* es la más reciente novela de Gonzalo Contreras y se sumerge en la complejidad de las relaciones humanas y cómo éstas nos definen. Las mentiras, y algunos secretos, se harán presentes al momento de emprender un viaje que recorre distintas épocas y que recuerda a su amigo y hermano al mismo tiempo que analizan sus propias vidas. "Una reflexión de cómo hemos vivido nuestro pasado", sostiene el autor. (Seix Barral).

El Proyecto Chile. La historia de los Chicago Boys y el futuro del neoliberalismo según la mirada del economista Sebastián Edwards. El libro arranca con el proyecto, diseñado en 1956, para formar en Chicago a economistas chilenos que defendieran el libre mercado. Cómo más tarde los militares asumirían ese modelo como sustento económico de la dictadura y el relato del "tratamiento de shock" que Milton Friedman le propuso al propio Pinochet en una reu-

nión en 1975, forman parte de lo que cuenta Edwards, que continúa con la influencia de "El ladrillo" en la modernización de Chile incluso durante la vuelta a la democracia y los gobiernos de la Concertación, y aborda hasta las razones de la desigualdad que desencadenaron el estallido social de 2019. Una crónica que recorre nuestra historia económica sin evitar críticas ni matices. (Ediciones UDP)

Psicópatas chilenos. El Monstruo de Carrascal, los Psicópatas de Viña del Mar, el Tila, el Psicópata de Placilla, Miguel Krassnoff, Julio Pérez Silva, María del Pilar Pérez y Hugo Bustamante, son algunos de los casos más espeluznantes del true crime nacional que recopila *Psicópatas chilenos. Ocho casos tan perversos como reales*. Álvaro Matos desmitifica la imagen popular que en ocasiones adquieren los asesinos y profundiza en el contexto psicológico y social de los victimarios, invitando a reflexionar sobre la línea que cruza los límites de lo establecido. El autor es el fundador de El canal del crimen, con más de medio millón de seguidores en YouTube. (Plaza y Janés).